
 
 
 
 
 

 
 

【2021 年もよろしくお願い致します】 

2021 年も始まりましてもう 1 月も終わりに差し掛か

っています。本 Hi-配のタイミング的に少し遅れてしまし

ますが、どうぞ本年もご愛顧のほどよろしくお願いいたし

ます。さて私事で恐縮ですが、昨年 12 月の暮れに、父が

他界致しました。メッセンジャーという会社を母と共に立

ち上げ、これまで育ててくれた父に感謝でいっぱいです。

これからもメッセンジャーをしっかりと両肩に背負い、お

客様のご要望、ご信頼に足るような企業として時代にあっ

た成長を遂げられるよう努力してまいりますのでどうぞ

これからもよろしくお願いいたします。さて、右の写真で

すが、メッセンジャーの配達業務の中で「バイク便」があ

ります。入り組んだ広島市内や、小さなお荷物をすばやく

配達したいときには車よりバイクのほうが圧倒的に早い

場合もあります。状況に応じてバイクを利用することもあ

るのですがこのカブはバイク好きの父がこだわって仕事

に使っていたものです。私に継がれたこのカブを改めて大

切に乗ってあげたいと思います。軽トラック、冷蔵車、冷

凍車、ハンドキャリー、バイク便、様々な手段を使い分け、

最速でお荷物をお届けするメッセンジャーは今年も頑張

って走り続けます。どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

音戸の瀬戸を南に通過し少し東に向かった波多見の沖合い

に、「小アジワ島」という島があります。アジワは地名の「網

代（あじろ）」が訛った方言から由来していて、小イワシなど

の『魚が沢山とれる場所』という意味から来ています。この

あたりは複雑な海流による酸素をたくさん含んだ海域で、プ

ランクトンも多く美味しい小魚がとれる漁場として昔から有

名です。その小アジワ島の東 400m 程のところに設置されてい

る浮標が「小アジワ島東方灯浮標」です。狭い音戸の瀬戸の

南側の入り口にあたり、多くの船が往来する場所であるため、

陸地に寄りすぎて座礁しないように、また複雑な海流に気を

付けるように設けられた大切な浮標です。松山行きの船に乗

られたら、ぜひ音戸の瀬戸の通過後に見つけてみてください。



 
 
 
 
 

 
 

【花粉が舞い始めました！】 

2 月の半ば頃。真冬とは思えない暖かい日が続き、どう

したものかと思っていたら、今度は台風並みの低気圧や大

寒波、降雪と目まぐるしく天候が変わる 2 月となりまし

た。こんなに寒暖差が大きいと体調を崩してしまいそうで

す。花粉や黄砂も飛び始め、目や鼻がむず痒くて仕方あり

ません。広島のコロナウイルスに対する集中対策期間が昨

日で終了となりました。もちろん経済を回すことはとても

とても大切なことです。制限をなくして元通りの経済活動

を送ろうとするのは正しいのですが、未だ感染者数が高止

まりしたままの地域のことを考えると、慌てて気が緩むよ

うな施策をとるのではなく、段階的に解除していくような

措置を取れなかったのかなとも思います。韓国では第４波

がすでに来ているそうです。対策期間が終わったといえど

も、油断するとまた感染者数が爆発することはわかってい

ます。我々メッセンジャーもこまめな手洗いうがいや、ア

ルコール消毒などをしっかりと行い、コロナに負けないよ

うに頑張って運び続けます。また、こんなときだからこそ、

スズキの新車で軽バンを導入しました！見た目は普通で

も立派な４輪駆動車です！みなさまのお荷物、大切に一生

懸命運ばせていただきます！ 

 

 

広島港（宇品）からは、現在 8つの航路が就航しています。

最も遠くまで走る航路は広島～愛媛松山航路ですが、利用客

が多いのは江田島方面の航路です。広島市内への通勤通学客

や、大きな病院に通院される方。もちろん観光客も含めて江

田島と広島を行き来する人はとても多いです。江田島各港へ

結んでいる航路ですが、江田島の小用、切串、三高、中町の

4 つの港へ向かいます。最近では密を避けたアウトドア・レ

ジャーであるサイクリングのブームもあり、休日になると、

自転車を船に乗せて江田島へ渡り、海岸線を走って島を一周

する方もとても増えました。江田島各港ではレンタサイクル

も用意されており、家族で気晴らしに行かれる方も多くなっ

ています。皆さんも気軽に島サイクリングはいかがですか？



 
 
 
 
 

 
 

【変わるもの変わらないもの】 

いよいよ 3 月も終わりに差し掛かり、学生の皆様、ご

卒業、ご進級誠におめでとうございます。別れと旅立ちの

季節ですね。お引越しや新生活の準備、進学や就職される

方は様々な不安や期待を感じておられる頃ではないでし

ょうか。時間もあまりなくて、どうしてもバタバタしてし

まいますよね。あれは忘れていないか？これは忘れていな

いか？など心配になったりしますよね。もし、何か急遽の

出来事で困ったことが起こったら、ぜひぜひメッセンジャ

ーにご相談くださいね。物を運ぶだけだと思われがちなメ

ッセンジャーですが、便利屋事業を通していろんなことを

これまでも取り組んできました。お客様が困られたときに

もしかしたらお役に立てるお手伝いができるかもしれま

せん。お気軽にご相談くださいね。右の写真は広島に住ん

でる人なら必ず初ドライブはココ！とさえ言われる「山

賊」での写真です。昔からずっと変わらず二号線沿い玖珂

町の山の中にあり、いつ行っても非日常を味わえる空間が

広がっています。時代に合わせて変わるもの、変わる人。

ニーズや要望に合わせた商品開発や対応など新たな風の

中にたゆたう古き良きものの継承は見習いたいものです

ね。さぁ春に向かって皆様頑張っていきましょう！ 

 

 

広島港の旅客ターミナルとして 2003 年まで利用されていた

現東ターミナル宇品港湾ビル。通称旧ターミナルと言うので

すが、現在は企業の事務所が入居している部分と、松山行フ

ェリーの待合所として利用されています。その敷地に隣接す

る形で旧みなと公園があります。子供が遊んだりお弁当を食

べたり「ちょっとした」利用に使われているその公園に、適

度な大きさの毎年開花する桜の木があります。近所の方がシ

ートを広げお弁当を食べるくらいの手ごろなサイズ。近くを

通ることが多く毎年楽しみにしているので、この桜が開花す

ると春だなぁと感じます。今年は少し咲き方に元気がないよ

うな気がするのですが私も年を取るので、この桜も同じかな

ぁと思ったりしています。周囲の環境に溶け込んだ親しみや

すい桜の木。お気に入りの風景です。 



 
 
 
 
 

 
 

【付き合い方】 

今年も 4 月新年度が始まりました。新入生のピカピカ

のランドセルが春の光に眩しいですね。桜もすっかり散っ

てしまいましたが、暖かい季節になりホッとしています。

一旦は収まるかと思われた新型コロナもじわじわと感染

拡大が進んでしまい、まん延防止措置もまるで効き目がな

く、拡大が大きい都府県では三度目の緊急事態宣言が発出

されました。にもかかわらず、報道やネット情報では人出

の減少率は望んでいるほどではなく、初回、二回目の緊急

事態宣言ほどの効果は出ていないだろうと言わざるを得

ません。日本国憲法や法律によって守られた「個人の自由」

という大きな壁が、ロックダウンなどの苛烈な方法をとれ

ない理由となっています。でも緊急事態だというのであれ

ば、平時とは異なる考え方、全体を守るための方法論に目

を向けなければいつまでもこの状況が繰り返し、自粛疲れ

による反動でさらに感染が拡大しそうです。こういうお家

から出られないときは、ネットショッピングや通販などで

お買い物の楽しさを味わいながらストレス解消をする方

が多いです。これって感染拡大を防ぎながら経済を回すっ

てことですよね？我々もその一端をしっかり担いながら

この難局を乗り越えていきたいと思います。 

 

 

少し雲行きが怪しくなってまたコロナウイルスが感染拡大

しています。特定の都府県では緊急事態宣言も発出され、大

幅な移動の自粛や飲食店、デパート、娯楽施設の閉館や時短

など行われる結果になってしまいました。一体いつまでこの

嫌なウイルスと戦って行かなければならないのか疲れてしま

いますね。経済を回すことと感染拡大を防ぐこと。どちらも

叶えようとすると、県内市内で人の少ないところを探してプ

チ旅行気分を楽しむくらいがちょうどいいのかもしれませ

ん。広島港からは江田島に向けていくつもの航路があります。

潮風を浴びて、家族でのんびり。密を避けるプチ旅行。島で

の散策はとっても良いように思います。 



 
 
 
 
 

 
 

【こどもたちのために】 

複数の地域での緊急事態宣言が発出され、我慢のゴール

デンウィークとなりましたね。広島県にも二度目の緊急事

態宣言が出され、予定が狂ったり、学校や職場の環境が変

わってしまった方々も多いのではないかと思います。特に

学生さんはそのあおりを強く受けているような気がしま

す。全ての授業がオンラインになってしまったり、実習や

実験が行われなくなったり。本来目の前で学ぶべきことが

動画だけで終わってしまうのはとても悲しい事だと思い

ます。どのような授業でもその場の空気感や仲間たちとの

時間の共有、そして実体験に勝るものはありません。早く、

このコロナ禍が過ぎ去り、特に子供たちの学びや教育が元

通りになることを強く願ってなりません。修学旅行や、さ

まざまな歓迎会や送別会なども中止になったり代替コー

スになったりしています。我々によく依頼が来る修学旅行

荷物を旅館までお運びする仕事などもめっきり少なくな

っています。一生に一度の行事です。早く元通りになって、

子供たちの笑顔を支えるお仕事をしたいなと思っており

ます。教師の皆様、旅行社の皆様とともに安心安全な旅行

を盛り上げていきたいと努力してまいりますのでどうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

 

新型コロナウイルスの世界的な感染拡大により広島が擁す

る一大観光地宮島も窮地に陥っています。2019 年には 460 万

人という過去最高の来島者数であったものが、2020 年にはそ

の半分以下の 214 万人と低下しました。これは 1974 年のオイ

ルショック時と同じ数字で、海外からの訪問客が消え、国内

でも県をまたぐ移動が忌避されたのが原因です。有名観光地

といえど一度減った観光客を取り戻すのは本当に大変です。

写真は2019年3月に海から撮影した宮島大鳥居ですが小さく

人の行列も写っており賑わいが感じられます。現在シャッタ

ー通りになってしまった大通りにいつの日かまた元の賑わい

が戻る日を信じて応援したいと思います。 



 
 
 
 
 

 
 

【タチアオイと梅雨】 

梅雨なのに雨が少ないですね。その代わり局地的な豪雨

などで被害が発生したりして年々梅雨の在り方が変わっ

てきている気がします。広島でも西日本豪雨の大きな被害

を受けて、住民の意識も大きく変わってきた感じがします

が、どうしても喉元過ぎればという部分もあります。自分

たちが経験したことをデータ化して生かすとともに、人か

ら人へ語り継いでいくことも大切なのかなとも思います。

梅雨明け後には暑い夏が待っていますが、この間少し面白

い話をテレビでやっていました。例年、沖縄の 6 月中旬

頃の梅雨明けを皮切りに徐々に北上し、7 月終わり頃には

全国的に梅雨が終わるそうです。このころ川沿いや田んぼ

沿いに咲く「タチアオイ」という背の高いハイビスカスに

似た花を咲かせる植物があります。この植物は茎の下の方

から 20 個程の花を順番に咲かせていくのですが、一番上

まで咲き切るとちょうど梅雨の終わりだそう。桜前線なら

ぬ、タチアオイ前線で梅雨の終わりを予想する事もあるそ

うです。植物の不思議な生態を目にすると、人も花も自然

の一部なんだなと改めて思います。また、暑い夏が来ます。

メッセンジャーでは薬品から生鮮食品、アイスクリームや

生花など冷蔵車冷凍車で綿密に温度管理を行いながら配

達を行います。どうぞお気軽にご相談下さい。 

 

 

愛媛県松山市沖の忽那諸島に属する二神島（ふたがみじ

ま）。1972 年に「ナショナルジオグラフィック」誌に「近代

化されず、日本古来の美しさを多く残したパラダイスの島」

と紹介され、現在も未だその面影を残し続けています。港に

沿うように並んだ木造住宅が時が止まったような趣です。集

落付近に緑深い丘があり、狛犬、石鳥居、石段が整備され頂

上には「宇佐八幡神社」があります。1094 年建立で、応神天

皇、他 5 神を祀る由緒正しい神社です。八幡神の旗を立てて

海外まで航海するほどの力を持った二神氏によって繫栄し、

島の名前も松島から二神島と変わりました。島特有の雰囲気

と、在りし日を思い起こさせる静謐さに身が引き締まります。

唯一無二の存在感をぜひ一度は感じてほしいスポットです。



 
 
 
 
 

 
 

【7 月。オリンピック開始】 

梅雨も開け、学生さんも夏休みが始まり、夏らしい夏が

やってきましたね。朝は暑さで目が覚めてしまい、なんだ

か寝づらく疲れが取れにくいです。きっと冷房がよく効い

ている建物や部屋など温度差がある場所への出入りが続

くのも原因なのでしょうね。この暑さのなか、ついにオリ

ンピックが始まりました。開始までにいろいろな紆余曲折

があり、賛否両論たくさんの意見が飛び交いました。ただ

一つ言えることは選手たちに罪は一切なくて、始まった以

上は全力を尽くして頑張ってもらいたいなということで

す。今回の大会から始まった新しい競技での日本勢のメダ

ル獲得が続いており大変うれしいことです。勝利に笑うも

の、敗北に泣くもの、悲喜こもごも様々なドラマが各競技

の中で繰り広げられていることは、オリンピックの一つの

意義を果たせているように感じます。コロナ禍という世界

規模での災厄のなかで行われるオリンピックに、後世の人

はどのような評価を下すのかは今はまだわかりませんが、

選手が人生をかけて獲得したメダル一つ一つの輝きは、未

来への希望のようにも思えます。我々メッセンジャーもネ

オノーマル、アフターコロナという 2 つの大きなキーワ

ードを意識しながら、お客様のお役に立てることを探して

進んでまいりたいと思います。 

 

 

広島港は南側に海が位置しているため、基本的に真っ青な

空を見ることは難しいです。なぜなら太陽は東から上がり、

南側を通って西に沈んでいくからです。ですので、広島の本

土側海水浴場で海をバックに写真を取ると逆光位置になって

しまい空が白んだ感じに写ってしまうのです。対して島根県

の浜田等の海水浴場に行くと、海は北側に位置し太陽は背中

の方から照らすので順光となり、空が青く美しく写るのです。

広島港でも北側を向くと、西から吹く風と海面からの上昇気

流に乗った水蒸気が大きな雲となり、巨大な積乱雲、いわゆ

る入道雲を見ることができます。子供の頃の夏の自由研究で

雲の形を毎日記録していく研究を行いましたが、それを思わ

ず思い出してしまいました。夏の雲。楽しんでみて下さい。



 
 
 
 
 

 
 

【８月。３度目の緊急事態宣言】 

皆様こんにちは。八月も終わりが近づき秋らしい風が少

し吹くようになりました。広島ではやはりというか予想通

りというか、まん延防止重点措置地域に指定されてからた

った一週間で緊急事態宣言が発出され、いったいいつまで

このような状況が続くのか本当に先が見えないトンネル

のようです。憎むべきはコロナウイルスというのは分かっ

てはいるのですが、後手後手に甘んじているこの状況を打

破する強い指導力や効果的な施策を執ってもらえないか

なぁと思ってしまいます。夏休みの間、特に出歩くことも

なく自宅でおとなしく過ごしている子供達や学生たちも

多いと思います。夏休みだからという特別な思い出もな

く、ただただ我慢の時間が過ぎていく。ほんとうに気の毒

でかわいそうです。今回の緊急事態宣言で世の中がある程

度の落ち着きを取り戻して上手に回り始めることができ

るようにと心から願っています。この国難、いや世界難の

先頭に立ち戦い続ける医療従事者の皆様には頭が下がる

ばかりです。メッセンジャーでも冷凍冷蔵車を有効に利用

し、ワクチンを医療機関に配送する仕事を請け負っていま

す。我々の仕事が皆様の笑顔で過ごす日常を取り戻すお手

伝いの一助になれるよう懸命に頑張ってまいります。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

 

 

2021 年の夏は雨が多く猛暑日も控えめで、梅雨が長引いた

いう感じでしたね。広島県でも各所で大雨が傷跡を残し、被

害にあわれた方もたくさんいらっしゃいました。犠牲者がい

なかったことは不幸中の幸いですが知り合いの家でも今回の

雨で自宅に土砂が流れ込み、復旧に大変な苦労をしておりま

す。そんな夏でしたが、お盆を過ぎますと目に見えるように

陽が沈むのが日に日に早くなり、夜の蒸し暑さもゆるんで秋

の足音が近づいてきている気がします。広島港の海側の手す

りには広島県の木に指定されているもみじの葉っぱがあしら

われており、カメラをうまく向けると葉っぱに囲まれた中に

船を撮影することができます。密を避けた港で広島らしい船

の写真を撮影してみてはいかがでしょうか？ 



 
 
 
 
 

 
 

【緊急事態宣言の終わりが見えて】 

皆様こんにちは。この原稿を書いているのは９月２７日

ですが、９月３０日で、緊急事態宣言が全国的に解除され

る方向で動いているようです。まん防なども適用せず、後

は地方の独自感染防止施策で乗り越えていくそうで、混迷

する政局と一貫しない指針を象徴しているように思えま

す。我々としては経済を回すことの重要性も身にしみてわ

かりますので、一旦は解除の方向で進み、感染が再拡大す

るなどの問題が発生すれば、スムーズに宣言状態などに移

行できるよう、はっきりとした明確な指針を作るべきなの

ではないかと思います。毎回、宣言への突入も１週間位か

かりますし、解除も今回のように１週間前からリークする

ような形で国民に知らされます。今は広島も感染が大幅に

減っていますので解除の方向で動くのはわかりますが、今

一気にタガを緩めると、人の動きが大きくなる年末年始に

かけて揺り戻しやリバウンドが来ないかと心配になりま

す。世の中のウイルスが０にならない以上、第六波を確実

に防ぐ手立てはないのかもしれませんが、緊急事態宣言が

解除後も、マスクや手洗いうがい、換気などの予防効果の

あることは励行し、経済を回すことができるよう広島の一

事業者として取り組んでいこうと思っています。どうぞよ

ろしくお願い致します。 

 

 

広島市南区宇品にある「元宇品」は島と気付かず島内に入

ってしまうほど短い橋「暁橋」で本土と繋がった島です。原

生林があり、南側にはグランドプリンスホテル広島があり全

ての客室から海が見えるホテルとして人気を博しています。

また、島内への侵入路が限られている事から、警備体制作り

が容易な為、原爆の日などの大きな祭典が行われる際には首

相や国賓が利用していることでも有名です。ホテル南側には

可愛らしい小さな浜辺や公園があり、親子連れが水遊びをし

たり、少し離れた堤防では釣りをしていたりと市民の憩いの

場となっています。島内の原生林の中には樹齢 500 年と言わ

れる巨大な大楠や 100 年前のドイツ製レンズが今も利用され

ている元宇品灯台などがあり散策の名所となっています。 



 
 
 
 
 

 
 

【アフターコロナを意識しながら】 

緊急事態宣言が解除されました！飲食店も一定のルー

ルのもとに通常営業時間での営業や、酒類の提供ができる

ようになり、少しずつ来客も増えているようです。ショッ

ピングセンターや観光地に関しても GOTO キャンペーン

ほどの勢いはないものの、県外や県内の移動における気持

ち的なハードルが下がったため、復調の兆しが見えてきて

いるようですね。しかし、まだ、感染拡大防止を鑑みると、

マスクを外してしまうことには抵抗がある人が大多数で

すし、多人数での会合などは「控える」傾向にあります。

これがいわゆるアフターコロナという、新型コロナウイル

スと上手に付き合っていく流れなのでしょう。そうしなが

ら少しずつ少しずつ経済を上昇気流に載せながら失われ

たこの 2 年を取り戻していくことになりそうです。また、

政治に起きましても衆議院選挙が控え、各地で激戦が予想

されています。広島出身の岸田総理大臣がどのように日本

を引っ張り、コロナウイルスと向き合っていくのか、日本

の世界における立ち位置をどのように作って行くのかも

大きな問題です。広島で事業を営む我々ですので岸田総理

大臣には頑張って経済再生を推し進めていただきたいと

思います。これから物流も忙しくなります。我々の打席が

回ってきた際には全力でお応えしたいと思います。 

 

 

呉湾には海上自衛隊をはじめ、第六管海上保安部もあり救難
を専門にしている潜水士達も所属しています。厳しい訓練を
積んだ彼らは海の事故処理のエキスパートとして漫画や映画
でもたびたび取り上げられています。船舶事故や海で発生す
る事案に対し果敢に対応する姿はまさにプロフェッショナル
そのもので、呉湾や江田島近辺ではその訓練の模様を定期航
路からたびたび見ることができます。真っ黒なボートに乗り
白波を上げながら高速で移動しつつ、訓練している彼らを見
ると、映画やドラマでは書かれない過酷で地道な訓練があっ
て初めて人の命を救うスキルを身につけることができるのだ
なと思います。もしかしたら私たちがいつどのような事情で
お世話になるかも分かりません。もし海上で彼らを見かける
ことがあったら心の中でぜひ応援してあげてください。 



 
 
 
 
 

 
 

【年末年始が近づいてまいりました】 

あっという間に２０２１年も終わりに近づいてまいり

ました。今年もまた、自粛や行動制限に振り回された一年

でしたが、新しい生活様式に慣れながら経済が復活してく

るのを見守るのは日本の底力を感じ、期待に胸が躍る思い

もあります。日本各地の観光名所も訪問客が増加していま

す。紅葉の季節ということもあり宮島も大勢の観光客で

久々の賑わいを見せています。この度の衆議院選挙では自

民党が圧勝し、各マスコミは予想を大きくハズした結果と

なりました。新たに総理大臣となった広島出身の岸田総理

には広島のみならず日本の経済を再生させるという大き

な目標に向かって頑張ってほしいです。と言っているうち

に、南アフリカで変種コロナウイルスで「オミクロン型」

が発生しました。いつも対応が遅い遅いと言われてきたこ

の２年間の政治ですが、岸田さんはあっという間に海外か

らの入国を全面禁止しました。そのスピード感は称賛に値

するものですし、「私が責任を取る」と口に出して、決定

する強さは選挙前には見られなかったもの。政治家である

ということ、総理大臣であることは強いリーダーシップを

発揮して国民を導いていくという事に他ならないわけで

すから、我々もしっかりと経済を回す基盤である「運輸」

をしっかりと見つめ直し精進していきたいと思います。 

 

 

広島港には海の貴婦人と呼ばれるクルージング専用のレスト
ランシップ「銀河」があります。就航から 37 年。カリブ海と
並ぶ多島美の海である瀬戸内海を舞台に、宮島観光に、ウェ
ディングクルーズに、パーティーやチャータークルーズと大
活躍してきた広島のシンボルとも言える船です。銀河は４層
建ての船となっており、水面下に料理を行う「ギャレー」＆
機関室、船員室。１F、２F はレストラン、３F はロイヤルル
ームと操舵室という構成になっています。パブリックスペー
スである後方デッキでは宮島鳥居沖に到着するとたくさんの
方が神社をバックに記念撮影を行います。前方のデッキでは
風を浴びながら航行する様子がまるで映画の主人公になった
ような雰囲気を味わうことができる特別な場所になっていま
す。いつまでも市民に愛される船であってほしいですね。 



 
 
 
 
 

 
 

【2021 年。ありがとうございました。】 
今年もまた新型コロナウイルスに世の中が振り回された 1

年となりました。さすがに 2 年目ですので、ウイルスの特徴
の分析や、各種ワクチン効果によりだんだんと「脅威」では
なくなってきている気がします。しかし敵も手を変え品を変
えながら変異してくるので急激にすべてを元に戻すことはで
きないような気がします。様々なイベントや催しが「コロナ
だから中止」という状況になりました。それを何度も何度も
聞かされているうちに「まぁ仕方ないか」から「なくても大
丈夫じゃん」に変わってきたのも確かです。たくさんの悲劇
を生んでしまった新型コロナですが世の中の不必要な慣習
や、惰性で続けていた事をあぶりだしたのも事実です。人と
会う事、膝を突き合わせることはとても重要ですが、実際に
は世の中の出張はほとんどなくなり大学の授業ですら多くの
受講でオンライン化してしまいました。実はコロナ前から叫
ばれていた企業のオンライン会議。その採用は遅々として進
まないものでした。それがまるで手のひらを返したように一
気に Zoom だ、Teams だとお手軽ツールが大量に出現し、
あっという間に「それが当たり前」になってしまいました。
世の中をコロナが変えてしまったのです。仮に明日新型コロ
ナがこの世のから消失しても、もうオンライン会議を使わな
いという選択はないでしょう。移動時間、スケジューリング、
費用。どれをとっても「無駄」なことだと気づき、「これでい
い」に変わってしまったのですから。我々は一気に世の中の
在り様が変革する時代に立ち会っているわけです。昔ながら
のやり方にこだわっていてはいけないのかもしれません。変
えるべきは変え、変えないものは変えない勇気をもって新し
い時代に対応し、来る 2022 年を迎えるために 2021 年の
反省を重ねて良いサービスがご提供できるよう精進してまい
りたいと思います。来年もよろしくお願いします。 

 

 

11 月中旬まで日中は暑い日が続き、半そでで過ごすことも多

かった 2021 年ですがその後、急に大きな低気圧や寒気団が日

本を覆い、すっかり冬の様相となりました。秋がとても短く

温度差が激しかった分、各地の紅葉もあっという間に散って

しまいました。寒い日の翌日に急に気温が上がった日もあり、

間違えて桜が咲いてしまったところもあるようですね。冬の

海は空気が澄んでいて写真がきれいに取れることが多いで

す。特に陽が落ちる夕方以降は夕日や夜景も綺麗に見える事

ができます。写真は 12 月の中頃、広島港の船舶の屋上から 

撮影した宮島方面の様子です。日没が早く秋とは少し違う落

ち着いた色合いの夕焼けがきれいです。季節によって違う風

景をどうぞお楽しみください。 


